

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de apartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

## El Club de los Explotadores (22)

—Sí... ¡Pero esto es inexplicable!  
—¡Oh!... En nombre del cielo decidme quien es!...

El conde sacó una carterita, y de ella una carta, que confrontó con la que tenía Herminia.

Era el mismo papel, el mismo perfume la misma letra.

Aquella carta decía lo siguiente:

«Mi querido conde: ¿Quieres venir á tomar un té y fumar dos cigarros mañana miércoles en mi casa? ¡Encontrarás una banca decente, esa nueva pasión que te ha hecho olvidarme, querido monstruo!

«Te abrazo y te perdono»  
Esta carta estaba firmada con el nombre de Topacio.

Herminia las confrontó palideciendo.

—Solo que la mía—dijo el conde,—tiene un año de fecha; y lo que me parece extraordinario es que esa criatura estaba hace quince días en Italia. Oh! Es preciso aclarar... Creedme vuestro amigo, señora; tened fé en mí.

—La tendré.

—Permitidme, pues, que entre en algunos detalles precisos de mi vida de joven. Topacio es una de esas criaturas perversas, que el infierno parece enviar bajo la seductora forma de ángeles. Una mujer sin corazón, hermosa, fascinadora, que encanta y seduce. Durante tres años tuve la desgracia de hallarme ligado á esa mujer, que consumió la mitad de mi fortuna... y necesité buscar viajes y distracciones para olvidarla. Pues bien: ved ahora en qué manos ha caído vuestro esposo... Yo solo puedo salvarle, salvaros y salvar la fortuna de vuestro hijo... Es preciso que os dejéis conducir por mí, que pongáis en mí una confianza ciega.

Dos lágrimas corrieron por las mejillas de la joven.

—Os obedeceré—dijo,—os obedeceré como á un hermano.

## SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 15.—Santa Teresa de Jesús, vg. fund. y dr.  
Día 16.—San Florentin, ob. y santa Adelaida, vg. y s. Galo, ab.

Día 15.—Turno de Adoración.—Guardia de Honor del Corazón de Jesús.

Jubileo

Día 15.—En la iglesia del Carmen.  
Día 16.—En la misma iglesia.  
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Oficio divino

Día 15.—Se reza Santa Teresa de Jesús, segunda clase; prefacio propio.  
Día 16.—Se reza de San Beltran, cuya fiesta fué el 10 de este mes, doble, color blanco.

## SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 15.

1.ª pleamar 3'47.—1.ª bajamar 10'03.  
2.ª pleamar 16'03.—2.ª bajamar 22'18.

—Pues bien, yo os salvaré. Desde hoy no puedo volver aquí; vuestro esposo ha de ignorar que he venido, y vos debéis mirarme como á un extraño.

—Dios mío! Y no os volveré á ver!—exclamó Herminia.

—Sí; mañana, al anochecer, salid de casa á pie; después montad en un coche de plaza y dirigíos á los Campos Elíseos; yo estaré en la avenida Lord Byron.

—Iré.

El conde se levantó, la besó la mano y añadió:

—Tened fe en mí... os salvaré. Adios.

Dió dos pasos y retrocedió para decir:

—Ni una palabra de esto á vuestra madre; el éxito depende de ello.

—Os lo prometo.

El seductor salió, dejando á Herminia entregada á la más negra angustia, pero llena de fe y de esperanza en aquel hombre que el maldito Villiams acababa de lanzar en su camino.

## CAPITULO XVI

¡Es él!

El conde volvió á su palacio casi sorprendido por la escena que acababa de ejecutar con verdadero talento dramático.

En amor, todos los medios son buenos para conseguir el fin.

Al menos, tal fué la reflexión que se hizo.

El conde era hombre de gusto; en su casa lo atestiguaba cada mueble, cada objeto de adorno.

Su servicio doméstico se componía de un lacayo, una cocinera vieja y un negro que llenaba las funciones de ayuda de cámara, y al que daban el nombre de Bola de Nieve.

Este fué quien abrió la puerta, y advirtió á su amo que un extranjero le aguardaba en el salón.

—Bien—dijo el conde, que contaba seguramente con esta visita:

## Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 6'32.—Pónese á las 17'49.  
Sale la luna á las 9'07.—Pónese á las 19'32.

## Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Lique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.  
De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

## VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ  
Día 15.  
11'30.—15'30.—00'00. | 12'30.—15'30.—00'00.  
Día 16.  
6'45.—15'30.—00'00. | 11'30.—15'30.—00'00.  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

Era Arturo Collins.

—Ah!—exclamó éste al verle —Ya estáis aquí, amigo mío!...

—Aquí estoy; buenos días, milord.

—Ah! No soy más que barón.

El conde se sentó.

—Qué hay?—preguntó Arturo.

—He seguido vuestras instrucciones.

—Habeis enseñado la carta?

Sí.

Y el conde contó los detalles de su entrevista con Herminia y el abandono irreflexivo de ésta.

—Ah!—exclamó Arturo.—Vuestros negocios van bien, querido conde.

—Lo creéis así?

—Claro está.

—Pero es una acción abominable la que cometemos.

El inglés se sonrió y dijo:

—¿Queréis romper el contrato?

—Yo me esforzaría por seducir á una joven hermosa, cuyo marido no conozco; pero contribuir á la ruina de este...

El inglés se encogió de hombros.

—Recordad que no sois vos quien ha hecho caer al señor Rocher en manos de la que hablamos...

—Es verdad.

—Por consiguiente, si se arruina vos no tenéis la culpa. Vuestra única misión consiste en agradar á su esposa. Por lo demás, tranquilizad vuestros escrúpulos; Fernando no se arruinará.

—¿Lo creéis?

—Desde luego; tiene doce millones.

—Diablol! No le creía tan rico.

—¿Con que tenéis una cita mañana con ella?

—Sí, al anochecer, en los Campos Elíseos.

—Bien; la daréis una vaga esperanza, y otra cita para pasado mañana. Es preciso que se vaya acostumbrando á veros.

—Y entonces, ¿qué la diréis?

—La anunciaréis el regreso de su marido para dentro de tres días, sin entrar en más detalles, y exigiendo que no le

## SECCION OFICIAL

### SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 13 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y madrona 326 nombres 072'10 pesetas.—Camino de la Ronda, 28 hombres 68'25 pesetas.—Jardines, 46 hombres: 107'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 28'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 000'00 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Mantenimiento de 008 asilados y sirvientes 60'00 pesetas.

Beses cortada en la Casa de Matanza.—Vacas 21 con 3,042'50—Lanares 02 con 028'00 kilos.—De cerda 13 con 1'435'40 kilos—3 jornaleros, 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto 000

Existencia de presos en la Carcel 298

En la Prevención 15

Cadáveres sepultados 06.

### Servicios de coches para Arcos

—En Invierno salida de Jerez á las 13; de Arcos á las 10. En Verano salida de Jerez á la llegada del tren que parte de Cádiz á las 18'30.

—Id. de Arcos á la l.—Precio del billete por asientos 3 ptas.

haga pregunta alguna, ni sobre la carta, ni acerca de Topacio.

—Y su marido, ¿volverá?

—Claro.

El conde miró á Arturo con sorpresa.

—Pero en ese caso se desvanecen mis esperanzas.

—Al contrario. El día que Fernando entre en su casa, habréis dado un paso inmenso para ganar el corazón de su esposa,

—No lo comprendo.

—Contentaos con seguir mis instrucciones. Antes de un mes Herminia os adorará, y el anciano duque habrá renunciado á casarse con la viuda Malasis y á desheredaros.

Arturo se levantó; cogió el sombrero, dió la mano al conde, y salió silbando un toque de caza.

En seguida se dirigió á buscar al vizconde de Cambol, donde variaba el traje de inglés por el del arrepentido y filántropo Andrea.

Las confidencias del conde habían dejado á Herminia entregada á una horrible desesperación.

La infortunada joven no comprendía más que una cosa: que su marido la había sido infiel.

Al día siguiente, en el momento en que vió aparecer el crepúsculo de la tarde, salió furtivamente de su casa como un prisionero que se evade, envuelta en un gran manto y cubierto el rostro con un velo.

Montó en un coche de plaza, y dió orden al cochero de dirigirse á los Campos Elíseos.

Era una tarde fría y nebulosa de invierno.

Los Campos Elíseos estaban desiertos.

Un cuarto de hora aguardó la desgraciada joven entregada á una mortal ansiedad.

Al fin, apareció un hombre á caballo por el extremo opuesto.

—Es él!—murmuró Herminia, con

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### ECONOMIA ES RIQUEZA

Este es el tema que lleva en el anverso la moneda de la república chilena, dando prácticamente una lección moral con las frases que al frente de este artículo campean.

Hay entre las modernas tendencias que en la utopía se basan, varias que proclaman la guerra de clases, que entienden que la riqueza debe desaparecer para llegar a las más absurdas e irrealizables de las nivelaciones sociales.

Desde que Proudhon lanzó aquella frase, hecha tristemente célebre de que la propiedad es un robo, existe la tendencia desde luego disparatada, de que la riqueza no puede alcanzarse por la economía, basando este supuesto en el raciocinio de que guardando diariamente en el fondo de la ucha lo que puede ganar un obrero, es imposible de todo punto alcanzar un capital famoso como el que a lo mejor nos deslumbra con la cifra de millones que lo representa.

Pero ni este resultado es el fin de la economía, ni la riqueza es poseer sumas fantásticas.

La riqueza que con la economía se debe conseguir, la que es lógico ambicionar, es la riqueza de la modestia: la que proporciona atenciones y cuidados en una enfermedad, la que hace que tengamos para los deberes del hogar que se separan de la necesidad diaria del alimento, como lo es el vestido y la educación de los hijos, la previsión para el mañana y la seguridad de contar con algo para las imprevistas contrariedades de la vida.

No es la riqueza que se alcanza por la economía la que puede convertir a cualquiera en rentista, de golpe y porrazo; no, podrá ser un escalón pero no es el final que se debe apetecer en la modestia de las aspiraciones que no se pierden en los linderos de la locura.

La economía es, pues, la riqueza del hogar, donde si no hay boato y fausto, nada de lo absolutamente necesario falta, nada de angustias se encuentra.

Y esa riqueza hay que buscarla en la economía modesta, en la que es insensible, que se alcanza castigando los vicios, evitando el derroche y consiguiendo que sea norma de nuestra conducta y lección provechosa para todos.

### LA TRASATLANTICA Y SUS OPERARIOS

El periódico *La Opinión* de Madrid, publica el siguiente artículo que por la importancia que para Cádiz reviste y tratarse de un asunto de verdadera actualidad, con el mayor gusto reproducimos.

Dice así:

«Cuando las cosas se sacan de quicio,

no pueden producir ningún bien a nadie.

La cuestión social, á veces, tiene en razón de ser, pero es, cuando patronos sin entrañas, cegados por la ganancia, no reparan en extrujar á sus obreros, considerándolos como á bestias de carga y no como á seres humanos.

Las exigencias de la concurrencia, obligan en muchos casos á reducir en lo posible los jornales, á fin de que sea factible transformar los productos en metálico, para con él poder adquirir materia prima y elaborarla.

En este caso, á un santo que lo pasieran al frente de una fabricación, ó tendría si era generoso que arrojarse, ó que ser duro, porque produciendo más caro que los demás, no hallaría comprador para su mercancía. La ley de la competencia en la sociedad actual se impone forzadamente, y su corazón es de roca.

Más tratándose de la Compañía Trasatlántica, el asunto varía completamente, es muy otro el proceder que esta Casa emplea con sus obreros.

Las huelgas, científicamente, están ya desacreditadas y desechadas hasta por los socialistas alemanes, que son los que marchan á la cabeza del movimiento social. De la lucha entre el capital y el trabajo.

De ellas, aun suponiendo que las sociedades de resistencia lleven muchos años funcionando y tengan bien repletas sus cajas, y con su caudal se impongan y triunfen en un momento determinado, será ocasionando grandes pérdidas á todas las industrias, porque es sabido que el paro de una repente en las demás, y el dinero ahorrado con tantos sacrificios, desaparece.

Esto, como llevamos dicho, cuando los obreros triunfan; pero si no están en condiciones de resistir, que es lo que acontece en la mayoría de los casos, la miseria, el hambre de sus mujeres, de sus madres, de sus hijos, se ciernen sobre sus hogares, y en donde antes reinaba la alegría, la tranquilidad, el bienestar relativo que el deber cumplido y el salario bien ganado traen consigo, toman asiento las lágrimas, las recriminaciones matrimoniales, á veces el crimen.

Primero se crecen en el triunfo; los agitadores é instigadores ilusos se alientan los unos á los otros, pero la negra realidad se impone pronto.

A la casa de préstamos caminan las ropas domingueras, después de las de las camas y los harapos de los niños. Más tarde, las deudas de poca importancia á los proveedores que distraen al hambre de la familia, hasta que al fin no les queda otro remedio á los mal aconsejados, que volver á solicitar trabajo del patrono ó del fabricante, tapiendo que aceptarlo en peores condiciones que cuando lo abandonaron.

Esto es el resultado que la ciencia so-

cial arroja de la mayoría de las huelgas, sin contar con los disturbios, alteraciones del orden, y las víctimas que producen para restablecerlo la fuerza pública, ni las que hagan los obreros al ejercer coacción sobre los compañeros que no se hallan asociados ó no estén conformes con abandonar la labor.

Pero en fin, todo esto, aún tendría alguna disculpa si se tratara de una explotación inhumana, anticristiana; pero tratándose de la Compañía Trasatlántica, no tiene razón de ser, y en vez de ser provechosa á la causa de los obreros la huelga, les producirá los males que llevamos apuntados, á la vez que perturba el vida y la manera de ser de una ciudad pacífica y floreciente como la ciudad de Cádiz.

La codicia rompe el saco, como dice el adagio, y los obreros de la Trasatlántica, sin duda mal aconsejados por ignorantes ó por perturbadores ó ilusos, desconocen que todas las pretensiones tienen un límite, y que la igualdad ni existe ni existirá jamás sobre la tierra.

Si tuvieran motivos para quejarse, si con ellos se cometieran esas iniquidades que chorrean sangre, la opinión pública y la prensa, de suyo inclinadas á la benevolencia, se pondrían de su parte; mas cuando se sabe lo que gana cada trabajador y las consideraciones que le guarda la Compañía, no cabe sino aconsejarles que desistan de una actitud que nada bueno puede traer para ellos, y que de seguro ha de irrogar grandes perjuicios á otros trabajadores que quizás y sin quizás arrastren peor suerte sin protesta de ninguna clase.

Buenos jornales, pensiones, jubilaciones, asistencia médica y un trato digno, es cosa que no se encuentra tan fácilmente como los mal aconsejados operarios de la Compañía Trasatlántica creen: las brutales exigencias de la concurrencia suelen impedirlo en muchos casos, aun siendo almas caritativas los poseedores del capital y de los instrumentos de producción.

### La Cartuja de Sevilla

Ha estado breves horas en Cádiz, habiendo regresado á Sevilla, nuestro respetable amigo el Sr. Marqués de Santo Domingo de Guzmán.

Como es de verdadero interés cuanto se relaciona con este asunto que ofrece marcado caracter regional, no obstante comprender que dicha personalidad tendría deseos de consagrarse á la familia dedas las contadas horas que había de estar en Cádiz, le interrogamos acerca de lo ocurrido con motivo del cierre de la Cartuja.

—¿Como está el conflicto?, le dijimos.

—No hay tal conflicto, nos respondió, puesto que si la fábrica se ha cerrado, se

debe á haberlo acordado si la Sociedad en vista de las razones que expuso en la hoja publicada explicando las causas de la determinación adoptada.

—¿Y cual es la actitud verdadera de los obreros?

—La de seguir asociados.

—¿Que me dice V. del comunicado dirigido por la casa Pickman á *El Liberal* de Sevilla?

—Que las razones que exponia en carta son verdaderamente atendibles, pues conociéndose lo que es el negocio de la Cartuja, los daños que podía producir cualquier motín ó rebelión, lo más prudente fué lo que se hizo, cerrar un domingo, sin perjuicio de que vuelvan á abrirse cuando los obreros comprendan sus verdaderos intereses, así como cuando se encuentra conveniente para los intereses de la Sociedad.

Respecto á que pudiera obedecer á otras causas el cierre, harto conocida es la sociedad Pickman para que pueda atribuirse á ello.

El cierre de la fábrica ha obedecido al estado de indisciplina de los obreros, no pudiéndose continuar de tal manera, tanto más, cuanto que todo trabajo exige como deber primordial, el mayor orden y disciplina.

—¿Importaron mucho las pérdidas del incendio del almiar?

—Unas 3.500 pesetas.

Hasta aquí lo que nos dijo el Marqués de Santo Domingo de Guzmán.

Por nuestra parte diremos que de la lectura de la prensa sevillana, se desprende que la opinión se encuentra en un todo al lado de los propietarios de la fábrica La Cartuja, lamentando que con estados de lucha imposibles, se perjudiquen los intereses de un pueblo.

### PARA «LA DINASTIA»

### «ALLONS Á LUI»

Tal es el título de una obra que Sienkiewicz, el famoso autor de «*Quo vadis*», acaba de publicar.

Es una narración dulce y triste, en la que aparece, por incidencia, la escena en el Calvario de la crucifixión de Jesús entre los dos malhechores.

Un patricio romano, Cinna, derrocha su fortuna en toda suerte de placeres, lo goza todo, lo destruye todo y lo arroja bastiado y dolorido.

Nada de lo que goza, de lo que vé, de lo que conoce escita la sed de su alma; deba existir algo más, algo mejor... pero dónde hallarlo? La filosofía no lo enseña, la ciencia no vé más allá de la vida: la obra del tiempo, es obra de muerte: destruye lo que el hombre crea...

El oro se acaba, y Cinna, cansado de los gozes que proporciona la riqueza busca en el estudio, en la contemplación de

la naturaleza, la verdad que habrá de calmar sus inquietudes y sus anhelos.

Encuentra un sabio, Timon, que aclara con sus palabras relampagueantes de luz, las tinieblas de aquel pensamiento agostado en la duda.

—Sabas tú, le dice el sabio, lo que buscan esas aves que de las regiones del Norte vienen al Mediodía.

—Buscan el calor y la luz.

—Pues de igual modo nuestro pensamiento va hacia el amor y hacia la verdad, buscando luz y calor.

El filósofo muestra sus dudas á su sabio maestro: la ciencia engendra la esperanza... Más allá... Quién sabe!... Más allá... está dicho, es algo, es mucho... es lo infinito surgiendo de la nada.

El amor hace el milagro.

El sabio tiene una hija educada en la ciencia hermosa, pura, como él sedienta de alma, ansiosa de esperanza.

Se unen: son hermanos de pensamiento. Juntos buscan ese algo que llena la vida, esa luz del espíritu. Dónde? Ni el sabio ni el filósofo ven claro aún pero buscan. La mujer pensó con el padre y siente con el esposo. Comprende que unidos son más fuertes: los sigue y á veces con su instinto femenino los precede. Dónde aún? Como las aves del Norte buscan luz en el pensamiento y calor en el alma; quieren amar y crear.

Se aman, crean en su mútuo esfuerzo para no separarse... la fé nace en la esperanza.

La mujer enferma: el temor de perderla, el dolor de verla sufrir, aleja de la mente del padre y del marido, el estudio de esa misteriosa sed del alma que les hace buscar espacios más cálidos y más luminosos que los que ofrece la ciencia y la filosofía.

Son hombres y el dolor humano apoya el dolor del espíritu.

Ante todo quieren curarla, y buscan todos los medios.

Viajan, y Anthea, la adorable enferma, se encuentra en Jerusalén cuando Jesús; condenado por el pueblo, va á morir en la Cruz.

Pilatos, que agasaja y estima á sus huéspedes les propone, como distracción para la enferma, que presencien el suplicio de Jesús.

Anthea quiere conocer la sentencia, la justicia en que está basada la orden de muerte, y Pilatos le revela que no es la justicia la que ha presidido al sentenciar sino el capricho, la persecución, la maldad colectiva: él, como tantos otros jueces de aquella y de todas las épocas, ha dejado hacer, no podía comprometer su pasión, su prestigio, su bienestar por salir á la defensa de un desconocido, inocente, es verdad, pero extravagante, terco, que no ha querido hacer concesiones al populacho, que ha sostenido hasta el último instante su carácter misterioso.

Pilatos, como tantos otros, no gusta de esas firmezas que acusan una gran verdad defendida hasta la muerte; no gusta de estremar nada, cree que todo puede arreglarse «dejando hacer», que los términos de la resistencia no deben estremarse; la vida es corta y no vale la pena de acortarla aún más; «dejar pasar» y aprovecharse de lo que pasa... qué importa lo demás!..

Anthea ante aquella estraña doctrina siente vivo afán de ver al inocente que muere por no defenderse abandonando su ideal, aquel estraño ser que habla de otra vida, que ofrece esperanzas de una gloria, que desprecia cuanto placer se encierra en el orgullo, en la riqueza, en el poder, y ama la humildad, enaltece la virtud y respeta la pobreza.

La enferma va en una litera cubierta de jacintos y rosas, acompañada de su padre y de Cinna su esposo, rodeada de los servidores de Pilatos.

Ante el espectáculo grandioso y cruel, ante la naturaleza conmovida en el sublime momento, ante aquella muerte gloriosa, la enferma siente una poderosa conmoción, su enfermedad desaparece, su espíritu se ilumina, ve la verdad, despierta á una nueva vida, á la vida inmortal, á la vida que anhelaba sin que la ciencia fuera suficiente á mostrársela, y al ponerse de pié, galvanizada por aquella fuerza regeneradora, al arrojar á Jesús, con gran asombro de los suyos, las flores que adornaban su litera, grita con la fuerza de la pasión: ¡él es la verdad! ¡Sigámosle!..

Su padre y su esposo beben ansiosos la fé de aquellas palabras.

—Que dices? que quieres decir?

—Que la verdad es ésta! Que la verdad está aquí! Vamos con Él... Él es la verdad! y sonriente y feliz muere.

Que hermosa resulta esta respuesta á la pregunta: «¿A donde vamos?» que ha formulado el autor de *Quo vadis?*

Es la más natural, la más consoladora. Vamos con él, que es la verdad!

PATROCINIO DE BIEDMA.

## De nuestra edición de la mañana

### Muelle militar

Se ha autorizado el estudio del proyecto de construcción de un muelle militar en Cádiz, entre la Cortadura y Torrejón.

### Rateros

Por la guardia civil han sido detenidos en Gaucín y puesto á disposición de las autoridades competentes, tres gitanos, autores del hurto de tres caballerías, verificado la noche del 26 de Mayo último á D. Antonio Lledó, vecino de Castellar (Cádiz), ocupándoles en el acto de la detención las cuatro caballerías.

### Nuevo servicio

A partir del 15 del corriente, la Compañía de los Ferrocarriles andaluces establecerá un nuevo servicio de viajeros entre el empalme de Moron y dicha localidad, pasando por Coronil.

### Monumento

En la plaza del Rastro ha quedado emplazado el pedestal que ha de servir de base al monumento que el municipio de Madrid dedica á Eloy Gonzalo, célebre héroe de Cascorro.

### Inventos extraordinarios

Existe en Alemania la costumbre administrativa de que una comisión emita su dictámen acerca de la valía aproximada de las patentes de invención que se solicita del ministerio de Comercio.

Claro es que no todos los inventos son aceptados como tales por la mencionada comisión, y por eso mismo resulta más curioso y sugestivo saber que se han con-

cedidos patentes á los autores de los siguientes artefactos:

Nuevo ojal para niña.

Trajes submarinos.

Silla con asiento automóvil (?)

Humedecedor para armarios.

Bastón-escopeta para... pescar.

Aparato para dirigir globos.

Cuchillo para degollar ganado sin estropear la piel.

Biberones para conejos y cerdos jóvenes.

Pantalón de fondos móviles (sic.)

### La persecución de la suerte

Dicen de Madrid:

«El joven Federico Santos, artista principiante que recientemente ha debutado en el teatro Zorrilla con el monólogo *La oratoria fin de siglo*, se ha visto gratamente sorprendido ayer con un premio de 24 000 duros, que le ha correspondido en el sorteo último de la lotería.

Para que se vea lo que es la suerte, diremos á nuestros lectores, y esto porque se nos cuenta por persona digna de crédito, que el referido joven, que es hijo del contador del teatro Lara y cuenta diez y siete años de edad, recibió el día de su debut, como estipendio por su trabajo, la cantidad de diez pesetas, de las cuales destinó seis para comprar dos décimos.

Resultaron estos dos premiados, y aquel cobró doce duros.

El miércoles último compró medio billete correspondiente al sorteo de ayer, y cual no habrá sido su júbilo al enterarse de que nuevamente le había favorecido la suerte, y en esta ocasión en mayores proporciones, como dejamos indicado.

El medio billete premiado había sido devuelto de Jerez.»

### Supersticiones inglesas

Una de las debilidades propias del pueblo inglés, consiste en ser supersticioso.

Recientemente se fué á pique el contratorpedero denominado «Cobra», y un periódico de Londres asegura que á los ojos de gran parte de la nación británica, el desastroso final del buque estaba previsto por ostentar el nombre de un reptil.

Esta opinión, por ridícula que parezca, no es de las que circulan de boca en boca, sino de las que se exhiben y defienden en las columnas de la prensa, donde es objeto de viva controversia.

De una parte se han enumerado los barcos de la marina británica, que llevando un nombre de reptil, han naufragado, y de otra se han formado relaciones de los naufragios ocurridos á buques de guerra ingleses que no ostentaban nombres de reptiles.

De la comparación entre unos y otros datos, resulta que se han perdido veinticuatro barcos bautizados con nombres de pájaros, veinte con nombres de peces, doce con nombres de animales, y unos cuantos con nombres de ríos.

A pesar de este resultado, y á pesar de los pesares, el público inglés sigue impresionado por ciertas coincidencias ocurridas en los siniestros marítimos.

Naufragó un buque denominado «Serpent», y después, en el espacio de un mes el «Vipers», contra-torpedero movido por turbina, y el «Cobra», de igual tipo, han perecido igualmente, mediando la

circunstancia de que su destrucción ha sido total, como si el hado hubiera condenado á desaparición definitiva á todos los buques que utilizan aquella clase de motor.

Y véase por donde gitanos é ingleses resultan nivelados en lo que se refiere al temor á la «jettatura» de la «chicha».

Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar—Despacho de 8 á 12 y de 14 á 18.

Gobierno civil de la provincia—De 11 y 30 á 17 y 30.

Diputación.—De 11 á 16.

Audiencia.—De 11 á 16.

Ayuntamiento—De 11 á 17.

Obispado.—Secretaría de 12 á 14.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz.—De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 de 13 á 17 y de 20 á 22. Los días feriados de 9 á 10 y de 12 á 14.

Administración de Hacienda.—De 11 á 17.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 17

Aduana.—En la Administración de 11 á 16, en el muelle de sol a sol, y en los ferrocarriles de 9 á 16.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 9 á 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 15.—Asuntos de la Dirección de 11 á 15.—Intervención, para giros de 11 á 14 y 30, y para Cupones de 11 á 14.

Consumos.—Administración municipal, calle de San Francisco de 9 á 16.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 á 15.

Giro mútuo—Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 á 13.

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 á 15.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.

Ingenieros de Montes.—Oficinas, calle Murguía 44: de 12 á 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio de 11 á 13.—Santa Cruz, de 11 á 13.—Castrense, de 11 á 13.—San Lorenzo de 11 á 13.—Rosario, de 11 á 13.—San José, de 11 á 15.

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol á sol.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6'15.

Sevilla: entra 12'57; sale 15'24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Conil, sale á las 6'15 y a las 15'24; entra á las 12'57 y a las 20'51.

Sanlúcar, salen á las 6'15 y 15'24; entran á las 10'02 y á las 20'51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10'02; sale 15'24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; debe entrar el día 2.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15.

Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marsella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Poo, Annobon y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias: desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

Imprenta de LA DINASTIA  
Santa Inés, número 17



SERVICIOS  
DE LA



# COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y amilias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encominará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

## BASES DE LA PUBLICACION

DE

### La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

#### NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

#### SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

#### NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

## NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

## PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

## SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente, nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

## ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

## PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.